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ATA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEPT | ANO 2024 

Aos sete dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e 1 

quatro minutos, após verificação do quórum, a Presidente Lílian Aparecida 2 

Arão informou haver recebido do Conselho Central de Grêmios o resultado 3 

de eleição dos representantes discentes, titulares e suplentes, dos cursos de 4 

Educação Profissional Técnica de Nível Médio (EPTNM) para composição do 5 

Conselho de Educação Profissional e Tecnológica (CEPT). Por essa razão, 6 

antes de submeter a pauta da reunião à aprovação, a Presidente procedeu à 7 

leitura do termo que conferiu a posse a Caio Franco Gonçalves, único 8 

representante eleito presente na reunião, como conselheiro titular deste 9 

Conselho, com mandato previsto até 31 de janeiro de 2025. Após passar a 10 

palavra ao conselheiro empossado e esse se apresentar, a Presidente deu 11 

início à segunda reunião ordinária do Conselho de Educação Profissional e 12 

Tecnológica (CEPT), na qual participaram Glenda Aparecida de Carvalho, 13 

Diretora Adjunta de Educação Profissional e Tecnológica, e os conselheiros 14 

Almir Gonçalves Vieira, Almir Silva Neto, Antônio Guimarães Campos, Bruno 15 

da Cruz Pádua, Caio Franco Gonçalves, Carlos Eduardo Oliveira Andrade, 16 

Daniel Henrique Diniz Barbosa, Delma Pereira Caixeta, Emerson Guilherme 17 

Alves Estevam, Edson Marchetti da Silva, Jeannette de Magalhães Moreira 18 

Lopes, José Elias de Oliveira, Juliana Azevedo Pacheco, Luíza Aguiar dos 19 

Anjos, Mabel Rocha Couto, Matusalém de Brito Duarte, Natália Valadares 20 

Lima, Rachel Mary Osthues, Raphael Franzoni Barbosa, Rodrigo Alves dos 21 

Santos. Aprovação da pauta: A conselheira Rachel Mary Osthues solicitou 22 

a retirada do item “Relato do parecer da proposta de Projeto Pedagógico do 23 

Curso Técnico em Mecatrônica, para implantação no Centro de Formação 24 

Profissional de Itatiaiuçu - CEPRO – IT - Processo n. 23062.004253/2024-25 

17”, informando que a comissão responsável não teve tempo suficiente 26 

para conclusão da elaboração do referido parecer. Submetida à votação, a 27 
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proposta de pauta com a retirada do referido item foi aprovada por 28 

unanimidade e ficou assim definida: Item 1 – Aprovação das atas da 1ª 29 

Reunião Ordinária, de 08 de fevereiro de 2024, e da 1ª Reunião 30 

Extraordinária do CEPT, de 22 de fevereiro de 2024; Item 2 – 31 

Recomposição da Câmara de Ensino; Item 3 – Eleição de representante do 32 

CEPT para composição do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE); 33 

Item 4 – Pedido de autorização para o Coordenador do curso técnico em 34 

Equipamentos Biomédicos (Campus Nova Gameleira) participar nesta 35 

reunião, para apresentação de proposta referente à oferta de vagas para o 36 

curso no Processo Seletivo EPTNM 2025; Item 5 – Apreciação da proposta 37 

do quadro de vagas para os cursos da Educação Profissional Técnica de 38 

Nível Médio (EPTNM) no Processo Seletivo 2025; Item 6 – Solicitação de 39 

quebra de pré-requisito de disciplina do curso técnico em Mecatrônica, 40 

Campus  Nepomuceno (memorando eletrônico n. 1/2024 – CTMCTNP); Item 41 

7 – Processo eletrônico n. 23062.058892/2023-11: Solicitação ao CEPT de 42 

esclarecimentos sobre considerações apresentadas para o indeferimento do 43 

pedido de inserção de certificações intermediárias no curso técnico em 44 

Eletrotécnica (Campus Nova Gameleira); Item 8 – Relato do parecer da 45 

proposta de Projeto Pedagógico do curso técnico em Eletrotécnica, para 46 

implantação no Centro de Formação Profissional de Itatiaiuçu – CEPRO – IT 47 

(Processo eletrônico n. 23062.003363/2024-53); Item 9 – Alteração dos 48 

calendários escolares: Solicitação apresentada pela Diretoria do Campus 49 

Nepomuceno (memorandos eletrônicos n. 58/2023 – DCNP e n. 7/2024 – 50 

DCNP) e inclusão do feriado nacional de 20 de novembro, Dia Nacional de 51 

Zumbi e da Consciência Negra, conforme Deliberação CEPE/CEFET-MG N. 3, 52 

de 04 de março de 2024; Item 10 – Distribuição do processo eletrônico n. 53 

23062.006815/2024-59, para análise e elaboração de parecer; Item 11 – 54 

Informes da Presidente e dos Conselheiros. Item 1 – Aprovação das atas 55 

da 1ª Reunião Ordinária, de 08 de fevereiro de 2024, e da 1ª 56 

Reunião Extraordinária do CEPT, de 22 de fevereiro de 2024: A 57 

conselheira Luíza Aguiar dos Anjos indicou a necessidade de correção da 58 

informação referente à contagem de votos mencionada na linha 72 da ata 59 

da 1ª Reunião Ordinária e, também, da alteração da redação da linha 38 da 60 

ata da 1ª Reunião Extraordinária. Submetidas à votação, as atas da 1ª 61 

Reunião Ordinária e da 1ª Reunião Extraordinária foram aprovadas, com a 62 

realização das correções indicadas pela mencionada conselheira, 63 
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respectivamente, por 10 (dez) votos favoráveis e 2 (duas) abstenções e por 64 

10 (dez) votos favoráveis e 3 (três) abstenções. Item 2 – Recomposição 65 

da Câmara de Ensino do CEPT: A Presidente informou haver recebido o 66 

pedido do conselheiro Rodrigo Alves dos Santos para compor a Câmara de 67 

Ensino, uma vez que não pôde participar da 1ª Reunião Ordinária, quando 68 

ocorreu a composição das três câmaras deste Conselho. Em seguida, 69 

perguntou ao conselheiro recém-empossado, Caio Franco Gonçalves, sobre 70 

o desejo em integrar uma das três câmaras e o mesmo manifestou seu 71 

interesse em compor a Câmara de Ensino. Submetida à votação, a 72 

recomposição da Câmara de Ensino com a inclusão dos conselheiros Caio 73 

Franco Gonçalves e Rodrigo Alves dos Santos foi aprovada por 74 

unanimidade. Item 3 – Eleição de representante do CEPT para 75 

composição do CEPE: Houve apenas uma chapa inscrita, composta pelas 76 

conselheiras Jeannette de Magalhães Moreira Lopes (titular) e Mabel Rocha 77 

Couto (suplente), para composição do Conselho de Ensino, Pesquisa e 78 

Extensão (CEPE), em atendimento ao disposto no artigo 3º, inciso II, do 79 

Regulamento do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (Resolução CD-80 

158/06, de 03 de novembro de 2006). Diante da aprovação unânime, as 81 

conselheiras Jeannette de Magalhães Moreira Lopes e Mabel Rocha Couto 82 

serão representantes deste Conselho no CEPE, durante o biênio 2024-2026. 83 

Item 4 – Pedido de autorização para o Coordenador do Curso 84 

Técnico em Equipamentos Biomédicos (Campus Nova Gameleira) 85 

participar nesta reunião, para apresentação de proposta referente à 86 

oferta de vagas para o curso no Processo Seletivo EPTNM 2025: A 87 

Presidente informou haver recebido do Departamento de Eletrônica e 88 

Biomédica (DEEB), Campus Nova Gameleira, o pedido de autorização para 89 

que Alexandre Rodrigues Farias, coordenador do curso técnico em 90 

Equipamentos Biomédicos, pudesse participar desta reunião e apresentar a 91 

proposta de alteração da distribuição dos números de vagas para os cursos 92 

Equipamentos Biomédicos e Eletrônica, no Processo Seletivo EPTNM 2025. 93 

De forma unânime, a participação de Alexandre Rodrigues Farias foi 94 

aprovada. O coordenador do curso técnico em Equipamentos Biomédicos 95 

explicou que a proposta, aprovada em assembleia realizada pelo 96 

Departamento de Eletrônica e Biomédica (DEEB), consiste na redistribuição 97 

do número de turmas dos cursos técnicos em Eletrônica (de 3 para 2 98 

turmas) e Equipamentos Biomédicos (de 1 para 2 turmas), sendo ambos os 99 
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cursos ofertados na forma integrada ao ensino médio. Esclareceu que são 100 

objetivos dessa alteração “aumentar a relação candidato/vagas; reduzir a 101 

quantidade de alunos atraídos somente pelas quantidades de vagas 102 

ofertadas; facilitar o trabalho da coordenação” e que essa decisão se deu a 103 

partir da observação do aumento de demanda do mercado por profissionais 104 

especializados em Equipamentos Biomédicos. Também ressaltou que a 105 

alteração proposta não implicará qualquer mudança na infraestrutura ou na 106 

“logística” de aulas, uma vez que as salas e os laboratórios atualmente 107 

destinados a esses cursos serão capazes de atender a uma segunda turma 108 

do curso técnico em Equipamentos Biomédicos. Do mesmo modo, não 109 

haverá necessidade de contratação de mais professores, bastando apenas a 110 

realização de uma redistribuição da carga horária dos professores no 111 

Departamento. Após amplo debate, a Presidente submeteu à votação a 112 

criação de uma nova turma para o curso técnico em Equipamentos 113 

Biomédicos e a redução de uma turma do curso técnico em Eletrônica, 114 

ofertados na forma integrada no Campus Nova Gameleira, para ingresso de 115 

alunos por meio do Processo Seletivo EPTNM 2025. A proposta apresentada 116 

foi aprovada por unanimidade. Item 5 – Apreciação da proposta do 117 

quadro de vagas para os cursos da Educação Profissional Técnica de 118 

Nível Médio (EPTNM) no Processo Seletivo 2025: Após debate sobre a 119 

proposta de quadro de vagas apresentado para o Processo Seletivo 2025, 120 

os conselheiros manifestaram-se contrários à aprovação (i) dos números de 121 

vagas ofertados pelas Coordenações dos Cursos Técnicos em Estradas e 122 

Trânsito (Belo Horizonte); (ii) à proposta de suspensão de oferta de vagas 123 

para o curso técnico em Edificações (Timóteo), nas formas concomitância 124 

externa e subsequente; e, ainda, (iii) à suspensão de oferta de vagas para 125 

ingresso de estudantes no segundo semestre para o curso técnico em 126 

Eletromecânica (Divinópolis), nas formas concomitância externa e 127 

subsequente. Além disso, houve conselheiros que se posicionaram 128 

contrários à proposta de aumento de 32 (trinta e duas) para 36 (trinta e 129 

seis) vagas para ingresso, em 2025, nos cursos técnicos ofertados na forma 130 

integrada ao ensino médio no Campus Timóteo e justificaram essa 131 

manifestação pela possibilidade de que as turmas venham a ter, em razão 132 

das reprovações, cerca de 50 (cinquenta) alunos. Submetido à votação, o 133 

quadro de vagas foi aprovado por unanimidade, excluindo, no entanto, as 134 

propostas apresentadas pelas coordenações dos cursos técnicos em 135 
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Estradas e Trânsito (Campus Nova Suíça), Eletromecânica (Campus 136 

Divinópolis) e Edificações (Campus Timóteo). Em seguida, a Presidente 137 

submeteu à votação a proposta de encaminhar às coordenações de cursos 138 

do Campus Timóteo o pedido de esclarecimento sobre a decisão de propor o 139 

aumento de 32 (trinta e duas) para 36 (trinta e seis) vagas para os cursos 140 

ofertados na forma integrada ao Ensino Médio e questionar sobre quais 141 

providências deverão ser tomadas em decorrência desse aumento para o 142 

devido acolhimento desses alunos na estrutura física disponível naquele 143 

Campus. Essa proposta de encaminhamento foi reprovada por obter 9 144 

(nove) votos contrários e 4 (quatro) favoráveis. Portanto, terminada a 145 

discussão sobre esse ponto de pauta, ficou definido que deverão ser 146 

tomadas as seguintes providências: (i) comunicar às Coordenações dos 147 

cursos técnicos em Estradas e Transportes (Campus Nova Suíça) que o 148 

número de vagas a serem ofertadas no Processo Seletivo EPTNM 2025 149 

deverá ser reduzido de 20 (vinte) para 16 (dezesseis) vagas em cada um 150 

desses cursos, porém, sugerir que, no Processo Seletivo EPTNM 2026, 151 

aumentem esse número para 18 (dezoito) vagas; (ii) pedir informações 152 

adicionais e esclarecimentos às coordenações do curso técnico em 153 

Eletromecânica (Campus Divinópolis) sobre a proposta de suspender a 154 

oferta de vagas para ingressantes no segundo semestre e do curso técnico 155 

em Edificações (Campus Timóteo) a respeito da suspensão da oferta de 156 

vagas para o referido curso, nas formas concomitância externa e 157 

subsequente. Diante da impossibilidade de prosseguir a apreciação dos 158 

demais itens da pauta aprovada para esta reunião, dado o avançado da 159 

hora, porém, considerando o caráter de urgência da aprovação dos Projetos 160 

Pedagógicos dos Cursos Técnicos em Eletrotécnica e em Mecatrônica para 161 

implantação no Centro de Formação Profissional de Itatiaiuçu (CEPRO-IT) e 162 

a sugestão de encaminhamento dada pelos conselheiros José Elias de 163 

Oliveira e Jeannette de Magalhães Moreira Lopes, a Presidente propôs a 164 

devolução dos processos eletrônicos n. 23062.003363/2024-53 (PPC 165 

Eletrotécnica) e n. 23062.004253/2024-17 (PPC Mecatrônica) ao 166 

proponente, para realização das correções e dos ajustes indicados nos 167 

pareceres emitidos pelas comissões responsáveis pela análise desses dois 168 

processos e posterior devolução dos mesmos a este Conselho, que realizará 169 

uma reunião extraordinária com pauta única, visando submetê-los à 170 

aprovação para encaminhamento ao Conselho de Ensino, Pesquisa e 171 
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Extensão (CEPE), para apreciação e deliberação final. Antes de encerrar a 172 

reunião, a Presidente também trouxe à discussão o item 6 (solicitação de 173 

quebra de pré-requisito de disciplina do curso técnico em Mecatrônica – 174 

Campus Nepomuceno, conforme memorando eletrônico n. 1/2024 – 175 

CTMCTNP). Concluída a discussão, os conselheiros entenderam que a 176 

solicitação apresentada pelo Coordenador do referido curso não foi 177 

devidamente instruída e, por isso, a Presidente submeteu à proposta de 178 

solicitar à coordenação do curso técnico em Mecatrônica (Campus 179 

Nepomuceno) a abertura de um processo eletrônico devidamente instruído 180 

com os dados necessários para subsidiar a apreciação e deliberação deste 181 

Conselho sobre o pedido de quebra de pré-requisito da disciplina “Circuitos 182 

Elétricos”, tais como o número de alunos reprovados, horário/formato para 183 

oferecer essa disciplina em regime de dependência, manifestação do 184 

Colegiado do Curso a respeito dessa solicitação e, ainda se julgarem 185 

pertinente, proposta de reestruturação do projeto pedagógico do curso. 186 

Após essa proposta de encaminhamento ter sido unanimemente aprovada, 187 

às doze horas e quatorze minutos, a Presidente agradeceu a participação 188 

dos conselheiros e declarou encerrada a segunda reunião ordinária do ano 189 

2024. Eu, Daniela Henriques Ferreira de Castro Souza, Assistente em 190 

Administração, lavrei a presente ata que, após sua leitura e aprovação, foi 191 

assinada por todos os conselheiros participantes desta reunião. Belo 192 

Horizonte, 07 de março de 2024. 193 


